
ATA n.º 4 /2022 

Ata da Assembleia de Freguesia de Cristelo 27 de Dezembro de 2022 

 Ao vigésimo sétimo dia do mês de Dezembro do ano de 2022, terça-feira, pelas vinte e 

uma horas e trinta minutos, reuniu em sessão ordinária, a Assembleia de Freguesia de 

Cristelo, no edifício na sede da Junta de Freguesia, com a seguinte ordem de trabalhos: 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Período antes da Ordem do Dia: ----------------------------------------------------------------------- 

 • 60 Minutos destinados a discussão de assuntos gerais de interesse autárquico, 

nos termos da lei n.º 75/2013, de 12 de Setembro, na sua redação atualizada.  ---------- 

Ordem do dia: ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Ponto 1.º - Leitura e Aprovação da ata nº 5 de 29 de setembro, de 2022;---------- 

• Ponto 2.º - Apreciação, discussão e votação da proposta de Orçamento e do 
Plano plurianual e Investimentos para o ano 2023;------------------------------------------------ 

• Ponto 3.º - Apreciação, discussão e votação da proposta de Mapa de Pessoal 
para o ano de 2023;----------------------------------------------------------------------------------------- 

• Ponto 4.º - Apreciação, discussão e votação da proposta de autorização prévia 
para Assunção de Compromissos Plurianuais;------------------------------------------------------- 

• Ponto 5.º - Apreciação, discussão e votação da proposta de contrato de 
comodato, a celebrar entre a Freguesia de Cristelo e a ACP-Associação de Caça e Pesca 
de Courel, Cristelo, Pedra Furada e Vilar de Figos;-------------------------------------------------- 

• Ponto 6.º - Apreciação, discussão e votação da autorização de celebração de 
protocolo de colaboração entre a Freguesia de Cristelo e a Associação de Pais e 
Encarregados de educação do Jardim de Infância e Escolas Primárias de Cristelo;--------- 

• Ponto 7.º - Apreciação, discussão e votação da proposta de ratificação do 
Protocolo assinado entre a freguesia de Cristelo e o Centro Social, Cultural e Recreativo 
Abel Varzim;-------------------------------------------------------------------------------------------------- 

• Ponto 8. - Apreciação da Informação Escrita do Presidente da Junta de 
freguesia, acerca da atividade da Autarquia, bem como, da situação financeira, 
prevista na alínea e) do n.º2 do artigo 9.º da lei n.º75/2013 de 12 de Setembro;---------- 

• Ponto 9.º - Aprovação da ata em minuta.--------------------------------------------------- 

• Período Reservado à intervenção do Público.---------------------------------------------- 

Estiveram presentes os senhores: Presidente da Assembleia Jorge António Oliveira dos 

Santos, 1ª Secretária da Assembleia Carla Isabel Martins Fonseca, 2ª Secretária da 

Assembleia Maria Guimarães Pereira, vogal Paulo Ricardo Sá Varzim Miranda, vogal 

Nuno Pedro Santos Varzim Miranda, vogal Vânia Filipa Rodrigues das Eiras, vogal Abílio 



da Ponte Goncalves, vogal António Miranda Rodrigues e vogal Pedro Manuel Vieira 

Campos.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa de Assembleia cumprimentou os presentes e a Sra. 

Secretaria da Assembleia Maria Guimarães Pereira leu a ordem dos trabalhos. De 

seguida foi feita a inscrição para o público e o cidadão Jorge Carvalho inscreveu-se. O 

Sr. Presidente da Mesa de Assembleia questionou, se algum membro presente 

pretendia apresentar à Mesa de Assembleia, algum assunto corrente a discussão. O Sr. 

Nuno Pedro Santos Varzim Miranda pediu a palavra para questionar sobre o problema 

que nos tem afetado a todos na freguesia, sobre o aterro sanitário da Resulima e quais 

os desenvolvimentos sobre este assunto. O presidente da Junta respondeu que a junta 

teve várias reuniões com a C. M. Barcelos, teve duas reuniões com a Resulima e desta 

parte está a tentar controlar o problema dos maus cheiros. Pediu a palavra a Sra. Vânia 

Filipa Rodrigues das Eiras para questionar qual o tempo razoável, Paradela teve 

benefícios para ter o aterro da Resulima e para Cristelo quais foram os benefícios. Foi-

lhe respondido que a Junta de Cristelo não foi tida nem achada apenas se forem feitas 

as vias de acesso para Paradela, cristelo também terá intervenção, não temos 

garantias de tempo.----------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nº 1. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa de Assembleia solicitou a dispensa da leitura da ata da 
reunião anterior, dado ter sido entregue antecipadamente uma cópia a todos os 
membros. Foi submetida a ata à votação sendo aprovada por unanimidade.---------------  

Ponto nº 2. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este passado a palavra ao tesoureiro de junta Sr. Gil Ferreira Herdeiro, tendo este 

apresentado o conteúdo da proposta.----------------------------------------------------------------

O Sr. Presidente da Assembleia colocou este ponto a votação, foi o mesmo aprovado 

por maioria com os votos de abstenção do vogal Paulo Ricardo Sá Varzim Miranda, do 

vogal Nuno Pedro Santos Varzim Miranda, da vogal Vânia Filipa Rodrigues das Eiras e 

do vogal Abílio da Ponte Goncalves.--------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nº 3.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra à Sra. Sandra Isabel Varzim 

Miranda, Secretária da Junta de Freguesia que procedeu à apresentação deste ponto.-- 

O Sr. Presidente da Assembleia colocou este ponto a votação, foi o mesmo aprovado 

por unanimidade.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Ponto nº4.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra à Sra. Sandra Isabel Varzim 

Miranda, Secretária da Junta de Freguesia que procedeu à apresentação deste ponto.-- 



O Sr. Presidente da Assembleia colocou este ponto a votação, foi o mesmo aprovado 

por unanimidade.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nº 5.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este passado a palavra ao tesoureiro de junta Sr. Gil Ferreira Herdeiro, tendo este 

apresentado o conteúdo da proposta.----------------------------------------------------------------

O Sr. Presidente da Assembleia colocou este ponto a votação, foi o mesmo aprovado 

por unanimidade.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nº 6.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra à Sra. Sandra Isabel Varzim 

Miranda, Secretária da Junta de Freguesia que procedeu à apresentação deste ponto. 

O Sr. Paulo Ricardo Sá Varzim Miranda pediu a palavra para questionar se existe 

previsão para algum reparo na escola. Foi-lhe respondido que entretanto deve sair a 

carta educativa.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Assembleia colocou este ponto a votação, foi o mesmo aprovado 

por unanimidade.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nº 7.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este passado a palavra ao tesoureiro de junta Sr. Gil Ferreira Herdeiro, tendo este 

apresentado o conteúdo da proposta.----------------------------------------------------------------

O Sr. Presidente da Assembleia colocou este ponto a votação, foi o mesmo aprovado 

por unanimidade.-------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto nº 8.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao Sr. Presidente da Junta tendo 

este referido que estes últimos três meses têm sido meses de grandes intempéries, a 

junta tem ocorrido a imensas inundações. Temos como objetivo retirar a água da 

estrada principal principalmente no lugar da Aldeia. De seguida foi concedido o uso da 

palavra à Sra. Sandra Isabel Varzim Miranda, Secretária da Junta de Freguesia que 

procedeu à apresentação detalhada da Informação Escrita da Junta de Freguesia 

constante no dossier entregue previamente a todos os membros da Assembleia.--------- 

Ponto nº 9.---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia deu a palavra ao público que se inscreveu, o 

Sr. Jorge Carvalho referiu que é habitante de Barqueiros e faz parte de uma Força 

Cívica de grupo de cidadãos dos Municípios de Barcelos, Povoa de Varzim e Esposende 

para ajudar a resolver o problema do mau cheiro da Resulima. Pedimos para divulgar a 

petição para promover o fim das emissões de odores nauseabundos prevenientes do 

aterro (Ar Limpo é Saúde- Barqueiros). O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia a título 

excecional e pela qual é de interesse para todos presentes pediu aos membros da 

assembleia se o Sr. Presidente da junta de freguesia de Laúndos podia usar da palavra. 



Após a concordância de todos os membros o Sr. Félix Marques usou da palavra para 

referir que apelamos a todas as freguesias para agirmos em união para resolver os 

problemas causado pelo aterro.------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente da Mesa da Assembleia propôs que a leitura da minuta fosse 

dispensada e de seguida foi assinada e aprovada por todos os membros da assembleia. 

Por fim o Sr. Presidente da mesa da Assembleia deu por encerrada a sessão, da qual foi 

extraída a presente ata, que depois de lida e aprovada, será assinada. ---------------------- 

 

 

 


